

Antigüedad de las calles alcazareñas

Nuevos temas para hablar y dudas que aclarar

En unos documentos del año 1827 hemos visto que nuestras calles de ese tiempo tenían casi los mismos nombres que en nuestros días.

Aparecen citadas con motivo de señalar los domicilios de los hombres que se habían de sortear, para la milicia, de cada Parroquia, entre los 16 y los 40 años, solteros o viudos sin hijos.

Distribuido el pueblo por calles entre las dos Parroquias, sirve para situar aproximadamente las callejuelas o placetas cuya puntualización se nos escapa. A fin de aproximarnos a su localización, se citarán entre las conocidas las más próximas y se consignarán algunos apellidos de los quintos que vivían en ellas, cosa que también ayuda a su conocimiento, porque el hombre, como las liebres y las perdices, se aparta poco de su rodal.

Eran unos sorteos campanudos, en extremo solemnes, meticulosos y parsimoniosos, a lo mejor para elegir un solo recluta que faltaba en algún cupo parroquial; pero, claro, era para llevárselo casi definitivamente, por lo general, a la guerra y para diez años por lo menos. Los presidía el Gobernador de nuestra capitalidad, que lo era de la provincia de La Mancha, Justicia mayor del gran Prior, acompañado de su corte gubernativa de alguaciles, escribanos, regidores, síndicos generales, curas priores, médico, cirujano y personalidades de relieve de cada Parroquia.

En uno de estos sorteos aparece el nombre de Plaza del Rey y a continuación la calle de Santo Domingo. Pudo llevar ese nombre, que trasciende a política, la misma Plaza del Mercado.

La Placeta de la Rubia aparece antes de la de Almendros y con quintos apellidados Romero, Marchante, Pérez Pedrero y Bujalance. El porcorizo, que un finolis escribe porcadizo —en realidad debe ser porquerizo—, alguna vez aparece como calle en todas las relaciones.

La Placeta de las Monas aparece inscrita entre Carrasola y Cruz del Tolmo. La del Rosquero entre la de la Justa y Almaguela. Ya se sabe que era la de Cervantes. Se salta a la Huerta de Pinilla, después de Tinte, que pudo estar donde después se hizo la bodega de la Espada,